
Participantes: 
Ana Clara Tayão (Secretaria de Planejamento, Orçamento e Modernização da
Gestão); Andréa Mello (CLIN); Bernardo Boiron (Secretaria de Planejamento,
Orçamento e Modernização da Gestão); Brunna Piedade (Secretaria de
Planejamento, Orçamento e Modernização da Gestão); Cassia Rodrigues
(Secretaria de Planejamento, Orçamento e Modernização da Gestão); Catarina
Nae Yen Kuo (Subsecretaria de Avaliação e Gestão da Informação); Eduardo
Alves de Oliveira Eduardo (Nittrans); Felipe Mendonça (Secretaria Municipal
da Fazenda - Coordenação de Desenvolvimento); Gabriel Soares da Costa
(Subsecretaria de Avaliação e Gestão da Informação); Gregório Jorio Santana
(Conselho de Transparência); George Alexandre Alves (CLIN); Henry J. Kupty;
Júlia Villaça (Secretaria de Planejamento, Orçamento e Modernização da
Gestão); Luana Paixão; Marcus Paiva de Castilho (Secretaria de Conservação
e Serviços Públicos); Marina Ferraz (Subsecretaria de Avaliação e Gestão da
Informação). 

Ata - Câmara Temática - Gestão de dados e indicadores

Data: 06/03/2024  
Horário: 10h00 às 11h15 

Local: Online (Teams) 

A segunda reunião da câmara temática de Gestão de Dados e Indicadores do
Fórum de Transformação Digital contou com a presença de 16 (dezesseis)
participantes, com a condução de Júlia Villaça e apoio de Ana Clara Magella,
Bernardo Boiron e de Brunna Piedade. 

A discussão: 

Júlia Villaça iniciou a reunião após alguns minutos de espera para todos os
participantes chegarem, a partir disto foi aberta a fala para as apresentações. 

Os participantes se apresentaram, informando seus nomes e áreas de
atuação.
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Catarina foi a 1º a se apresentar. Ela representou a Gabriela Machado,
Diretora da Diretoria de Gestão na Informação, da Subsecretaria de Avaliação
e Gestão da Informação (SSAGI). 

Ela falou um pouco sobre a Subsecretaria de Avaliação e Gestão da
Informação (SSAGI), a origem dela e o seu papel na gestão de dados. A
subsecretaria foi criada em 2021 com intuito de estabelecer uma cultura de
avaliação para o município de Niterói, que já tem uma cultura forte em
planejamento. É importante saber se esse planejamento é funcional, eficaz,
efetivo, então a Subsecretaria de Avaliação e Gestão da Informação (SSAGI)
surge nesse contexto. 

Catarina compartilhou em seguida uma iniciativa que havia sido apresentada
para o prefeito Axel Grael no início desse ano, a Estratégia de Dados. 

Ela destacou a Estratégia de Dados, iniciativa desenvolvida em parceria com a
Bloomberg, voltado a impulsionar municípios que já trabalhem com dados, e
que através dessa experiência a Subsecretaria de Avaliação e Gestão da
Informação (SSAGI), junto de outros órgãos como a Secretaria Municipal de
Fazenda (SMF), Sistema de Gestão da Geoinformação (SiGeo) e a Secretaria
Municipal de Urbanismo e Mobilidade (SMU), desenvolveu novas estratégias
de gestão de dados.  

As principais ações da Estratégia de Dados incluem: Criação do Escritório de
Dados; Política de Governança de Dados; Trilha de capacitação em Dados;
Data Lake municipal; Catálogo de Bases de Dados; Novo Portal de Dados
Abertos; Cadastro Integrado do Cidadão; e Atendimento aos órgãos em
projetos com dados.

Júlia abriu espaço para perguntas e considerações sobre a fala de Catarina. 

Gabriel, membro da equipe técnica da Subsecretaria de Avaliação e Gestão
da Informação (SSAGI), ressaltou que o foco para esse ano é facilitar o acesso
aos indicadores e a usabilidade desses dados para o cidadão. 

Ele destacou os projetos que foram realizados inclusive com a participação de
outros órgãos como a divisão do Observanit por blocos temáticos foi
realizada através de uma parceria com a Subsecretaria de Governo Digital
(SSGD) e a territorialização dos dados feito em parceria com o Sistema de
Gestão da Informação (SiGeo). 

Gabriel encerrou apresentando o Portal do Observatório de Indicadores de
Niterói (Observanit), plataforma online que reúne indicadores da cidade de
Niterói.
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Gabriel destacou os objetivos do Portal do Observatório de Indicadores de
Niterói (Observanit): Facilitar o acesso aos indicadores para o cidadão;
ampliar a transparência da gestão pública; e fortalecer a participação social.

Ele também apresentou as principais funcionalidades do Portal do
Observatório de Indicadores de Niterói (Observanit), como: Painéis de
indicadores; Visualizações interativas; Filtros e buscas; e Download de dados.

Henry pediu a palavra para tirar dúvidas. 

Ele se apresentou e sugeriu a integração do Pacto do Ecossistema de
Inovação com o Portal do Observatório de Indicadores de Niterói
(Observanit). 

Gabriel agradeceu a contribuição de Henry e informou que é um desafio
conseguir organizar as informações atualizadas de todas as secretarias
constantemente. 

Júlia então abriu o momento de troca de ideias depois de compartilhar a
apresentação de Catarina no chat e o site do Portal do Observatório de
Indicadores de Niterói (Observanit) usado na apresentação do Gabriel. 

Gregório, representante do Conselho Municipal de Transparência e Controle
Social, fez sugestões para melhorar a usabilidade do Portal do Observatório
de Indicadores de Niterói (Observanit), como: Aprimorar a função de busca;
Ampliar a página inicial; e Integrar o portal com o sistema do Colab. 

Gabriel justificou que a questão da busca é por conta do sistema e que para
realizar a busca de indicadores é necessário ir diretamente no painel de
indicadores, mas que apesar dessa alternativa, a mudança da busca já está
em processo.  

Júlia agradeceu a participação de Gregório e passou a palavra para Ana
Clara que destacou a importância do feedback dos participantes do fórum.

Gregório pediu a palavra para falar da expectativa sobre Gestão de dados e
indicadores, a necessidade de metas para os projetos. Ele julga que é
importante para poder tomar providências em cima disso. 

Gabriel responde que é importante para a Subsecretaria de Avaliação e
Gestão da Informação (SSAGI) o trabalho de monitoramento e que são
realizadas reuniões analisando os indicadores e assim avaliações internas são
feitas. 

Ele complementa que algumas metas e indicadores não disponibilizados para
que não haja confusão, mas as que estão presentes no Plano Plurianual (PPA)
são a prioridade. 

3



Ana Clara, participante do Fórum, destacou a importância do feedback dos
participantes para o aprimoramento do Portal do Observatório de
Indicadores de Niterói (Observanit). 

Júlia reforçou os meios de comunicação do Fórum para manter os diálogos,
solicitou a permissão dos participantes para que Brunna pudesse tirar uma
foto para registrar a reunião e finalizou a chamada. 

Júlia agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião. 

FIM DA DISCUSSÃO
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